
 Realizou-se a Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso de Campinas – CMI, no 

dia 14 de outubro de 2024, nesta Casa dos Conselhos, localizada à Rua Ferreira Penteado, 1331, 

Centro, Campinas/SP, iniciando às 14h32. 

 Pauta: 1) Apresentação dos presentes e justificativas dos ausentes 

2) Deliberação das Atas dos dias 12/08/2024 e 09/09/2024 

3) Comissão de Políticas Públicas e Violência – deliberação e 

devolutiva dos trabalhos 

4) Comissão de Legislação e Registro – deliberação e devolutiva dos 

trabalhos 

5) Conferência Municipal do Idoso – devolutiva dos trabalhos 

6) Comissão Eleitoral Provisória – devolutiva dos trabalhos 

7) Comissão ILPI – devolutiva dos trabalhos 

8) Comissão de Eventos – devolutiva dos trabalhos  

9) GT Denúncias – devolutiva dos trabalhos 

10) Comissão do FMPIC – devolutiva dos trabalhos 

11) Informes 

 Reunião Presidida por: Karla de Castro Borghi  

 Tipo de Reunião: Assembleia Geral Ordinária 

 Secretário: Sônia Maria de Souza Poppi 

 1) Apresentação dos 

Presentes e 

Justificativas dos 

ausentes: 

De conformidade com o registro do livro de presença do Conselho Municipal 

do Idoso de Campinas, participaram 21 (vinte e um) pessoas. Entre essas, 

3 (três) que são Conselheiros Titulares do Poder Público: Diego Gomes 

dos Santos (Gab. Prefeito), Karla de Castro Borghi (SMDAS) e Sonia Alves 

de Lima Lazaro (SME); 1 (um) que é Conselheiro Suplente do Poder 

Público: Vinícius Sia de Souza (Gab. Prefeito); 3 (três) que são 

Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: Rosemary Assis (CRP), Sonia 

Maria de Souza Poppi (usuário) e Marilda de Oliveira Martins (Lar Alice de 

Oliveira); 3 (três) que são Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil: 

Antonio de Pádua Ilanes (STU), Ana Maria de Arruda Camargo (usuário) e 

Thaís Cristina da Silva Mestas (Lar Alice de Oliveira); e 11 (onze) que são  

Convidados: Maria Aparecida Oliveira Zambelli (colaboradora), Benedito 

Saga (colaborador), Marcela O. Sales (C.C.S Lúcia), Ana Maria Sorrosal 

(colaboradora), José Alberto Macedo Nogueira (colaborador), Cristina R. 

Vidoli, Thereza App. Oliveira (Pastoral da Pessoa Idosa), José Francisco 

Gomes (Pastoral da Pessoa Idosa), Maria Helena Nogueira (CS Centro/OC), 

Luanda Sachetto (MAE Maria Rosa) e Mônica (Administrativa do CMI). 

Conselheiros que Justificaram: Valdirene de Lima Valtriani (SMDAS), 

Suely Eriko Inoue Okubo (SME), Stella Marques Campos (SMEL), Talita 

Poliana Roveroni Moraes (SMS), Elza Lauretti Guarido (CRP), Sandra 

Aparecida de Almeida Ramos (STU), Alice Helena De Danielli (usuário), 

Mariana Reis Santimaria (usuário),Diva Aparecida França de Morais 

(usuário), Lucimara Treviso Melachauscas e Roseli Hygino de Lima Pereira 

(Lar Sã Doutrina), Eva Cristina de Morais Formagio e Cristiane Alves Viana 



da Silva (Afascom).  Ausentes sem Justificativa: Marcos Roberto Stocco 

e Regislene Aparecida Cherem (SMCASP), Douglas Menezes e Lincoln John 

Leite Medeiros (SMC), Selma da Silva (SMEL), Rayane Rodrigues de Oliveira 

e Reinaldo Aparecido Domingos (SMH), Susimara Lizabelle e Silvio José dos 

Reis (SMI), Thalles Jordane Almeida Oliveira e Juliane Rachel Simões 

Augusto (SMJ), Camila Monteiro Gonçalves Dias Silva (SMS), João Maria 

Beato de Andrade e Thiago Mascarenhas Figueira da Silva (EMDEC). A 

presidente Karla de Castro Borghi cumprimentou e deu boas-vindas a todos 

e falou que o CMI completa neste dia 32 anos, data importante com muitas 

lutas e desafios, sendo reconhecido hoje por muitos. Karla falou que a 

vereadora Débora Palermo, em Audiência na Câmara, apesar de não ser 

muito presente junto ao Conselho, fez cobranças do Edital de Fomento, e 

Karla explicou que não ocorre por falta de funcionamento do Conselho, que 

possuíram diversas ocorrências como a Pandemia, diversas instituições em 

situações irregulares, e para receber dinheiro dos fundos, é necessário estar 

regularmente inscrito no CMI. Karla prosseguiu com a apresentação dos 

presentes. 

 2) Deliberação das 

Atas dos dias 

12/08/2024 e 

09/09/2024 

A conselheira Karla perguntou se todos receberam as atas dos dias 12 de 

agosto e nove de setembro de 2024, se teria alguma observação e, foi 

solicitado incluir as datas de término das assembleias. Em regime de votação, 

foram APROVADAS por unanimidade, com as alterações solicitadas. 

 3) Comissão de 

Políticas Públicas e 

Violência – 

deliberação e 

devolutiva dos 

trabalhos 

A conselheira Karla relatou que foram feitos os preparativos para a próxima 

Conferência da Pessoa Idosa, deliberado em assembleia anterior para ocorrer 

na segunda quinzena de fevereiro de 2025, aproximadamente. Karla 

informou o Conselho Estadual da Pessoa Idosa – CEI/SP encaminhou algumas 

diretrizes para apenas iniciar os preparativos, como local, alimentação e etc., 

e aguardar as diretrizes para a realização da conferência pelo Conselho 

Nacional da Pessoa Idosa. Karla relatou que foram feitas algumas requisições 

para a municipalidade e que estão verificando o local para a conferência com 

espaço adequado para comportar 250 (duzentos e cinquentas) pessoas, 

aproximadamente e que possua salas para os debates dos eixos. Karla falou 

que a gestão anterior, do CMI, encaminhou às Secretarias envolvidas, as 

demandas da última conferência, compiladas através de uma tabela feita pela 

Sra. Naoko. Karla relatou que a Secretária de Desenvolvimento e Assistência 

Social solicitará aos secretários ou seus representantes que participem da 

reunião com este Conselho. Karla relatou que o Conselho deverá deliberar 

sobre essa reunião com secretários (Transporte/EMDEC, Serviços Públicos, 

Saúde, Esporte e Lazer, Educação, Cultura, Segurança Pública, 

Desenvolvimento e Assistência Social e Gabinete do Prefeito), que tem o 

objetivo de montar o caderno da Conferência e não ficar sempre nas mesmas 

deliberações, e que a Conferência possui um tema muito abrangente: 

Envelhecimento multicultural e democracia: urgência por equidade, direitos 

e participação. Karla falou que agendarão três datas de reuniões para o mês 

de novembro no Plenarinho (dias 25, 26 e 29), que as reuniões deverão ser 



realizadas, respeitando a capacidade do Plenarinho, com conselheiros 

convidados e integrantes da Comissão de Políticas Públicas e Violência (que 

deverão fazer inscrições através de e-mail, para participação). Karla explicou 

que a gratuidade no transporte público e o BPC são obrigatórios para pessoas 

acima de 65 anos, conforme a Constituição Brasileira e, para mudanças, seria 

necessária uma emenda da constituição federal. Karla falou que o conselho 

pode levar este assunto à conferência, junto à Secretaria de Transportes para 

elaborar as demandas pertinentes. Luanda sugeriu pedir inclusão no 

CadÚnico/SIGM de item para indicar quem utiliza o transporte público 

municipal. Feito as colocações sobre a legalidade da gratuidade do transporte 

público municipal e os esclarecimentos, foi colocado em regime de votação 

“Convocar os Secretários para o diálogo das Pré-Conferências”, que foi 

Aprovado por todos. 

 4) Comissão de 

Legislação e Registro 

– deliberação e 

devolutiva dos 

trabalhos 

Karla explicou que desde o mês de agosto, foi acordado a inclusão de um 

comprovante de inscrição das entidades registradas no Conselho e 

apresentou em data show o modelo para apreciação. Karla explicou que as 

demandas da Comissão de ILPI estão muito grandes, e de acordo com o 

Estatuto da Pessoa Idosa, é obrigação do Conselho e da Vigilância Sanitária 

a fiscalização às ILPI’s – Instituições de Longa Permanência para Idosos e 

que o Ministério Público tem demandado muitas visitas e cobrado a emissão 

desses comprovantes de inscrição. Vinícius fez a leitura do modelo de 

comprovante de inscrição e, após algumas alterações solicitadas, foi colocado 

em regime de votação e foi APROVADO por todos.  

 5) Conferência 

Municipal do Idoso – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Foi relatado no item 3 da Comissão de Políticas Pública e Violência. 

 6) Comissão Eleitoral 

Provisória – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Karla relatou que foi encaminhado por e-mail a prorrogação do processo 

eleitoral complementar do CMI e que receberam somente duas inscrições até 

o momento. Karla falou que foi enviado convite à OAB – Ordem dos 

Advogados do Brasil, ao CRESS – Conselho Regional de Serviço Social, ao 

Conselho de Nutrição, que o Edital foi disponibilizado na página do CMI no 

Portal da Prefeitura. Karla solicitou que façam a divulgação e lembrou que a 

eleição será no dia quatro de novembro, salientando que quem tem direito a 

votar são as entidades registradas junto ao conselho e os conselheiros da 

sociedade civil que votam nos próprios conselheiros representantes da 

sociedade civil e, para ser eleitor, é necessário também fazer a inscrição 

conforme o Edital.  

 7) Comissão ILPI – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Foi relatado no item 4 da Comissão de Legislação e Registro. 

 8) Comissão de 

Eventos – devolutiva 

dos trabalhos 

Diego relatou que a comissão não teve muito adesão de conselheiros e 

colaboradores, mas iniciaram os trabalhos com bastante ações neste mês e 



convidou a todos a trazerem ideias e sugestões para discutir na comissão. A 

conselheira Ana Maria de Arruda Camargo informou que no dia vinte e dois 

de novembro, às 08h30, no anfiteatro do Hospital das Clínicas da Unicamp, 

equipes de diversas áreas da Unicamp farão a abertura da semana da pessoa 

idosa e convidou a todos a comparecerem. O tema será “Protagonista do 

novo envelhecer” mensagens, músicas e durante a semana terá oficinas 

sobre os direitos da pessoa idosa, educação e saúde e apresentação artística 

ou corporal. Benedito Saga elogiou a emissão do comprovante de inscrição, 

ressaltando que o CMI será representado aonde estiver dando maior 

credibilidade ao Conselho. Saga relatou será realizado dois eventos: o 

encontro de corais da Unimed, a ser realizado no dia vinte e nove de 

novembro, das 14h00 às 16h00 no salão social do Clube Fonte São Paulo e 

a coordenadora Aline da Unimed, socializará o convite com todos. Saga 

ressaltou a importância da presença dos conselheiros. Saga relatou que o 

evento “Pessoa Idosa, uma Realidade”, em parceria com o Espaço Cultural 

Maria Monteiro, iniciará às 08h00 com um café coletivo, cantora, abertura e 

mesa redonda com participação de Rosângela, de Cotia/SP, que falará sobre 

arranjos na moradia, Lúcia Secotti e Karla Borghi, presidente do Conselho e, 

como medidora, Mariana Reis. Saga falou que haverá algumas apresentações 

de dança. Ana Maria de Arruda Camargo informou que possui alguns convites 

para o Natal na Holambra, evento na Expoflora e irão no dia treze de 

dezembro ao custo de trinta e cinco reais, e aos que tiverem interesse, a 

contatar pelo whatsapp. Ana Maria de Arruda Camargo, informou, em nome 

da conselheira Alice Helena De Danielli (Leninha) que, em relação ao kit 

lanche fornecido no evento da Unicamp, deixou muito a desejar. Saga 

informou ainda que o evento será realizado no dia trinta e um de novembro 

das 08h00 às 12h00. Saga falou que, como estão fazendo uma célula sobre 

moradia para pessoas idosas, onde o conselho vem trazendo como pauta, 

persiste na presença das pessoas envolvidas no tema e assim, fortaleça com 

documento a ser gerado neste evento para levar na Conferência. Diego 

ressaltou que a Comissão está aberta a quem queira participar. Karla 

ressaltou que, mesmo não sendo conselheiro, poderá participar das 

comissões como colaborador. 

 9) GT Denúncias – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Karla relatou que foi realizado um grande levantamento e o GT denúncias 

passou a realizar visitas uma vez por semana, no período da tarde, e com a 

chegada da Lucilaine, assistente social, realizaram aproximadamente cento 

e vinte visitas. Karla relatou que estão em tratativas com a secretaria de 

saúde e assistência social para melhorar o fluxo de trabalho, para o 

atendimento à pessoa idosa, que é a prioridade.  

 10) Comissão do 

FMPIC – devolutiva 

dos trabalhos 

Karla relatou que não houve pauta da comissão. Karla informou que o 

Supermercado Covabra procurou o conselho questionando sobre projetos, 

que até o momento não tem, mas deverá contar com a participação 

financeira trimestral no FMPIC. Karla informou que o site do FMPIC 

https://campinas.sp.gov.br/sites/fmpic possui a prestação de contas e que 

https://campinas.sp.gov.br/sites/fmpic


poderá ser feita a destinação dentro do ano corrente. Karla explicou que não 

é possível fazer parcelamento do ano devido ao imposto de renda, mas pode 

ser antecipado o parcelamento. 

 11) Informes Benedito Saga informou que no dia quinze de outubro às 14h00, no Clube 

Fonte São Paulo haverá palestra sobre Prevenção ao Alzheimer com a Sra. 

Jéssica Brandt. Não havendo mais nada a tratar, a presidente Karla de 

Castro Borghi agradeceu a presença de todos e encerrou a assembleia às 

16h20, e eu, Mônica de Lourenço Rocha, lavrei a presente ata. 

 


